

# Canal de Marseille : attention aux risques de noyade

"Risque de noyade", lit-on aux abords du canal de Marseille. Les marins-pompiers et la Société des Eaux de Marseille Métropole ont sensibilisé au sujet avec un exercice de simulation hier matin à Château-Gombert.

**A**u secours", crie la victime agitant les bras, pendant que l'un des marins-pompiers plonge dans le canal de Marseille pour la sauver d'une noyade simulée. Les marins-pompiers de Marseille ont pratiqué leur exercice annuel de simulation de noyade aux côtés de la société des eaux de Marseille Métropole (Semm), hier matin, dans le chemin des Mourets à Château-Gombert. Vingt baignades ont été signalées dans le canal de Marseille en 2023, de juin à septembre. Il est pourtant interdit de s'y baigner et de se promener sur les berges. La Semm et le bataillon des marins-pompiers l'ont rappelé à l'occasion du lancement de la campagne de prévention des risques de noyades. La dernière mortelle à Marseille remonte à l'année 2000. "Le canal est dangereux pour plusieurs raisons, l'eau est à 12 degrés, on a envie d'y plonger mais on peut s'hydrocuter, il y a aussi un débit important et des variations des niveaux d'eaux", résume Dimitri Migraine, chef de service d'adduction des eaux à la



Les marins-pompiers ont simulé une noyade pour s'entraîner dans le canal de Marseille./PHOTO CLAIRE GRAZINI

Semm. Le débit du canal de Marseille atteint en moyenne 0.7 mètre par seconde. La profondeur de l'eau s'élève à 2 mètres, difficile d'y avoir pied. Autres risques : "Les parois sont droites et glissantes, c'est difficile d'y remonter, on peut aussi se faire aspirer par un siphon ou plaquer contre une paroi", détaille le maître Jérôme, adjudant de la section intervention aquatique.

## Sécurisation accrue des berges du canal

La prévention "est le premier maillon de la chaîne du secours", selon lui. La Semm et le bataillon sensibilisent aux risques de noyade dans les écoles qui bordent le canal durant le mois de juin.

"On a rajouté des grillages, des barrières de sécurité, des lignes de vie et des caméras pour la sécurité du personnel et des riverains", explique Dimitri Migraine. La société a mis en place un gardiennage de 9h à 21h tous les jours de juin à septembre afin de surveiller les zones proches des habitations.

Claire GRAZINI

“

Le canal est dangereux. „

DIMITRI MIGRAINE, CHEF DU SERVICE ADDUCTION DES EAUX À LA SEMM